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“福地”郑州渐露峥嵘

看过前两期的读者
有意见了，说你老是说
点儿什么世界的中国
的大事，咱可是郑州人，
身边儿的事儿你都不说
说？那行，咱这回就来
说说 2009 年，咱们郑州
的汽车界都发生了哪些
大事。

晚报记者 陈栋

自主品牌频建厂 郑州福地受垂青
要说郑州可是身处中原腹地，自古得中原

者得天下，这话用在商战中也是一样的道理。
这不，2009年就有两家在汽车市场举足轻重的
汽车企业将新厂址选在了郑州。2009年底，海
马集团郑州基地15万辆轿车项目正式竣工了，
这可是咱们河南省的第一个轿车项目。历经
20个月的建设，目前海马郑州基地已经转入试
生产阶段，海马首款微型轿车王子蓄势待发。
您要是心急，那我告诉您，据说在农历年的年
底，就可以开上这款车了。

无独有偶，除了海马汽车，自主品牌的翘楚
奇瑞汽车的微车品牌开瑞，也将新厂址选在了
郑州，只是现在还在筹建阶段，具体的情况还没
有过多地向媒体透露。不过据开瑞厂家的人
讲，新厂址已经奠基了，估计在今年就可以投入
运行。

郑州的地理位置优越、交通便利，这可以使
企业大大降低生产成本和运输成本，加上大力

扶持汽车产业的政策，我相信，将来会有更多的
汽车厂家将厂址选在郑州的。

豪车盛宴夺人眼 国际车展渐登巅
说起郑州的国际车展，2009年只是第二届

而已，比起北京上海广州的那些车展来说，咱们
郑州国际车展的规模还显得有些小，但可贵之
处在于，咱们郑州人可以明显地看到第二届车
展对比第一届时的进步，不论从规模上、参展品
牌上还是参观人数上，相比第一届车展已经不
可同日而语了。而且不少国际豪车品牌都来到
了郑州。从上千万的劳斯莱斯到几百万的宾
利，都可以在郑州国际车展上看到。这给了咱
老百姓一个接触这些豪车的机会，毕竟平时咱
们可是没办法这么亲身体验有钱人的座驾的。

除了豪车都来了，咱们在车展设备上也有
了不小的进步，这不，第二届郑州国际车展也开
始启用电子门票了，这在安检上方便不少，而且
电子门票是国际车展的惯用设备，咱们郑州也
有，显得倍儿有面子！

新车增加13万辆 道路建设得跟上
现在郑州的市民一提起出行问题，都显得有

些无奈，有些焦虑，特别是那些私家车主，早晚高
峰时，人人都是一脸的愠怒——太堵啦！那么您
听到以下的消息，是该高兴还是该发愁呢？

有消息说，2009年郑州共对 132030台
车辆征收车购税，平均每天办理 362台新
车，征收车辆台数比去年总数增长了
48.7%。2009 年郑州新车缴税接近 12 亿
元，为历史之最。而在所有新增的汽车中，小
轿车 81402台，占总数 61.65%。

当然，我觉得看到这样的消息是应该高兴
的，毕竟中国的汽车行业只有自身发展壮大，才
可以对抗国际上的巨头们，现在看到的拥堵状
况我相信也只是暂时的，地铁在修，新的高架桥
在建，几年之后，道路和公共交通的发展一定会
优于汽车销量的增长。

汽车保养进校园 环保动力咱先行
2009年郑州的汽车界还有两件事儿不得

不提，因为我觉得这两件事儿都是让人欣喜的
好事。无论从汽车文化的建设上还是环境保护
的意义上。

2009年 12月 13日，中航工业郑州飞机装
备有限责任公司百辆电动汽车示范运行及示范
用户签约仪式在郑州举行，这标志着零排放、无
污染的电动汽车在郑州正式运行。要说电动自
行车现在已经是咱们不少郑州老百姓首选的出
行方式了，那如果这纯电动汽车业发展起来你
说多好，能挡风遮雨了嘛。这纯电动汽车是在
原有汽车基础上改造的，充一次电可行驶 200
公里左右，而百公里耗电费才6元钱。您看看，
又经济又环保，如果配套措施能跟上的话，我第
一个举双手赞成。

服装设计、机器人制作、汽车驾驶与保
养……这些在职业学校或高校才可能学到
的专业课程，现在也将走进高中校园。前一
段儿时间郑州市教育局《郑州市 2009～2010
学年学科教学指导意见》出台，7 项供学生
根据兴趣和条件自由选择的课程被列入通
用技术学科的选修课程，其中就有汽车驾驶
与保养这个课程。瞧瞧，不用再羡慕美国人
从小就会修车了吧？咱们郑州的高中生也
有学习这门功课的机会了！

2009年已经过去了，我说的好不好也将成
为过去，希望在2010年的这个时候我再为您大
话车市时，令人振奋的事儿会更多。我相信会
更多的。


